

# El Gobierno tiene encima de la mesa un nuevo recorte del trasvase del Tajo a la provincia de Alicante

La Comisión del Agua prepara un informe con el Consell y Murcia para oponerse a una nueva reducción del caudal

El diputado del PP en el Congreso Joaquín Melgarejo repite como presidente de la comisión técnica

J. A. Martínez

15.12.23 | 19:31

2



Un momento de la constitución de la Mesa del Agua en la Diputación Provincial. JOSE NAVARRO

La **Diputación Provincial** ha celebrado este viernes la **sesión constitutiva** de la **Mesa del Agua**, en la primera reunión de este órgano tras las pasadas elecciones municipales celebradas en mayo. Una sesión marcada por la reivindicación de la defensa del agua para la provincia **"frente a decisiones arbitrarias"**. La sesión ha contado con la **lectura de un informe del director de instituto Euromediterráneo del Agua, Francisco Cabezas**, que ha alertado de los riesgos de nuevos **recortes en el Tajo-Segura**. El próximo mes de febrero deben estar aprobadas por el Ministerio de Transición Ecológica las reglas de explotación del trasvase. **"Castilla-La Mancha ya ha elevado una propuesta al Ministerio** sobre las nuevas reglas, **"muy adversa para el Tajo-Segura"** por lo que subrayó la necesidad de que "nosotros presentemos una propuesta muy bien armada técnicamente para que pueda ser tenida en cuenta". En esta propuesta se trabaja ya de manera coordinada entre la Generalitat, la Comunidad de Murcia y las provincias de Alicante y Almería.

## RELACIONADAS

El Gobierno autoriza un trasvase de 20 hectómetros cúbicos para el Tajo-Segura

Cabezas en su informe aludió a **normas vigentes que se aplican de manera imperfecta en el Tajo-Segura**, como el hecho de que mes a mes el agua trasvasada es variable de un mes a otro sin explicaciones de cambio de criterio y sin coincidencia con los informes técnicos. Otros factores de incertidumbre que señaló

Cabezas fueron la falta de criterio para la decisión de los caudales ecológicos, así como la ausencia de criterios de explotación de la **tubería Tajo-Guadiana**. Asimismo alertó de que otro de los elementos de preocupación es que se pretenda suplir con **agua desalada** el recorte de recursos hídricos, cuando de trata de una posibilidad que no está contemplada en Plan Hidrológico del Segura.

"Habría que modificarlo y no se ha hecho y eso es algo que hay que resolver", dijo.

## Comisión técnica

En esta sesión se dio a conocer la composición de la comisión técnica de la mesa y que estará presidida por el catedrático y actual diputado nacional por el PP, **Joaquín Melgarejo**. Preguntada por este diario sobre si existiría algún tipo de **incompatibilidad** de Melgarejo dentro del órgano técnico con su cargo de diputado, la vicepresidenta y diputada del Ciclo Hídrico **Ana Serna** señaló que se trata de "un profesional de reconocido prestigio, del que **no cabe duda de su neutralidad y compromiso en la defensa de los intereses hídricos de la provincia**".

El resto de miembros de esta comisión técnica son: **Andrés Molina** como vicepresidente y los vocales **Ángel Urbina, Arturo Trapote, Daniel Prats, Fernando Pérez Calvo, Francisco Santiago Andrés, José Navarro, Jose Vicente Benadero, Juan Luis Martínez, Juan Luis Paredes, Ramón Espinosa y Roque Bru Bonet**, actuando como secretario **Miguel Fernández Mejuto**. Devesa subrayó que tras la constitución de la mesa del agua había quedado patente la necesidad de ir todos unidos y aunar fuerzas. "Hemos marcado una **hoja de ruta** que no tiene color", dijo y lamentó que a pesar de que se había invitado tanto a representantes del Ministerio como de las Confederaciones del Júcar y del Segura, estos no habían asistido.



De izquierda a derecha, Francisco Cabezas, Francisco Santiago y Ángel Urbina antes del inicio de la reunión. JOSE NAVARRO

Ésta ha sido la primera Mesa del Agua presidida por el actual presidente de la Diputación, **Toni Pérez**, que ha debutado en este

órgano haciendo un llamamiento a la unidad y a forjar una alianza para defender con determinación y desde la unidad los intereses hídricos de la provincia y subrayó que había que reclamar "**rigor técnico**" frente a "**decisiones arbitrarias**".

## Llamadas a la unidad

Pérez agradeció a las personas y entidades su respaldo a dicha mesa, así como a todos los grupos políticos de la institución, a quienes pidió una "**alianza en la defensa de los intereses legítimos de la provincia** de Alicante". "Aquí **no cabe la ideología**, el agua no es una cuestión política y debemos de ser capaces de defender, con rigor y determinación, los recursos que necesita esta provincia ante unas decisiones que **pueden crear un daño irreparable**", apuntó el presidente, quien defendió también, por otro lado, la "alineación perfecta" que ahora existe entre Diputación y Generalitat en esta materia.

Pérez explicó que la Comisión Provincial del Agua "tiene, desgraciadamente, muchos deberes por hacer porque estamos ante **una situación muy compleja por decisiones sectarias e ideológicas** por parte del Ministerio de Transición Ecológica que **nos están perjudicando porque reducen el agua disponible**, no solo para la agricultura sino también para el abastecimiento".

En este sentido, añadió que "con **el agua no debería jugar nadie, pero a esta tierra nos ha tocado la incomprensión de un Gobierno central** que parece empeñado en perjudicar a quien hace las cosas bien, en este caso la provincia de Alicante que tiene una larga trayectoria en el ciclo integral del agua".

## Composición de la mesa

La Comisión, presidida por Pérez y cuya vicepresidencia recae en la diputada de Ciclo Hídrico, Ana Serna, estará integrada por otros once diputados en representación de todos los grupos políticos de la corporación – **5 PP, 4 PSOE, 1 Vox y 1 Compromís**-; ocho vocales designados por el presidente; tres expertos de reconocida cualificación en materia de agua; cinco representantes de las comunidades de regantes o juzgados privativos de agua; siete alcaldes y **dos representantes de la Conselleria de Agricultura, Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Rural**.



Vista general del salón de pleno de la Diputación durante la Mesa del Agua. JOSE NAVARRO

Además, estarán representadas con un vocal cada una la **Cámara de Comercio de Alicante**, la **Confederación Empresarial de la Comunidad Valenciana (CEV)**, la **Universidad de Alicante**, la **Universidad Miguel Hernández de Elche**, la **Asociación de Jóvenes Agricultores de Alicante (ASAJA)**, **La Unió de Llauradors i Ramaders**, el **Instituto de Estudios Económicos de la Provincia de Alicante (INECA)** y **Proaguas Costablanca**.

Finalmente, durante esta reunión también se ha abordado en el orden del día la necesidad de **impulsar institucionalmente el Corredor Verde del Río Monnegre** que lidera la Diputación de Alicante, un proyecto para el que se busca financiación europea y que, tal y como ha destacado la vicepresidenta Ana Serna, reforzaría la actividad económica de la zona.

Desde el grupo socialista, el diputado provincial y alcalde de **Algorfa Manuel Ros** aseguró a este diario que la reunión había sido una toma de contacto y que la postura de su grupo es que a la provincia de Alicante no le falte el agua.